
Con este objetivo analizamos TODAS las posibilidades y viendo la gran 
cantidad de coincidencias que a nivel local tenemos con AEB (plan-
teamiento urbanístico, políticas de servicios públicos, mejora de la movi-
lidad de Badia, de los procesos participativos,..) decidimos, una vez más, 

plantearles la posibilidad de formar una coalición electoral para las próximas 
elecciones municipales. Tras algunas reuniones, en las que compartimos nuestra 
visión de la situación política y social en Badia, AEB se dejó caer con una negativa 
más basada en excusas que en argumentos de carácter político. De hecho, alu-
dir a que trabajan por un cambio más profundo, a que son únicamente un proyecto 
local, a que no son políticos profesionales o a la falta de confianza en la gente de 
ICV-EUiA de Badia nos parecieron más excusas de quien no se quiere comprometer 

a gobernar que argumentos de peso para expresar una incompatibilidad 
de programas, propuestas, personas o procesos.

 El cambio de gobierno no es prioridad para AEB; prefieren 
ser la eterna oposición que nunca se equivoca pues nunca toma 
decisiones; ni su único objetivo es Badia, pues el proyecto de las 
CAV les compromete a acuerdos más allá de la autonomía mu-

nicipal. De la misma manera, decir que AEB no está formada por 
políticos profesionales es decirnos algo irrelevante, pues ICV-EUiA 

de Badia tampoco lo está. AEB no tiene profesionales de la política 
—como sí los tiene ICV-EUiA en otros ámbitos— porque no gobierna, ni 

pretende hacerlo, en ningún lugar. Son, en definitiva, excusas de quienes se es-
conden en la “inmaculada izquierda” que con la razón absoluta de su parte nunca 
se equivocan ya que nunca han de tomar alguna decisión trascendente como lo 
fue el acuerdo de financiación con la Generalitat de 2006 en el cual ICV se mojó a 
fondo o, más recientemente, la redacción y firma del protocolo y el convenio con la 
Secretaria d’Habitatge rechazado por AEB desde el principio. Es este el fondo de la 
cuestión: rechazar todo lo que desde la “izquierda vendida al capitalismo” —léase, 
desde su perspectiva, ICV-EUiA— pudiese venir. Grave error de planteamiento de 
una izquierda que debería aprender a sumar más que a dividir sobre todo en los 
difíciles momentos actuales.

 ICV-EUiA de Badia del Vallès

 + INICIATIVA
X Badia del Vallès
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La actual desorientación, falta de determinación e ideas del 
PSC para solucionar los problemas de Badia nos obliga a 
plantear la necesidad de un cambio de gobierno en Badia. 

El  Tramvia per 
Badia,  una mica 
més a prop de ser 
una realitat

Editorial II Elecciones municipales 2011

Entrevista: 
Concha Hurtado, 
impulsora del Banc 
del Temps a Badia

ICV-EUiA reclama 
criteris socials en 
la contractació 
d’obres públiques

 L@s integrantes de 
ICV-EUiA no queremos 
cambiar el gobierno de 
Badia porque sí o porque 
tengamos aversión a quie-
nes lo integran. ICV-EUiA 
cree tener mejores solu-
ciones a los problemas de 
Badia y, para ello, en demo-
cracia se necesita convencer 
a los ciudadanos, conseguir 
la confianza del voto, ganar 
las elecciones y formar 
gobierno para aplicar esas 
ideas que suponemos más 
eficaces. De ahí nuestra 
llamada a AEB para hacer 
este proceso juntos, porque 
sinceramente, ICV-EUiA no 
se ve con suficientes apoyos 
para hacerlo en solitario.

 Ahora seguiremos 
trabajando, como siempre 
lo hemos hecho, de manera 
seria, rigurosa, tenaz y res-
ponsable. Quienes forma-
mos ICV-EUiA, ciudadan@s 
honest@s que dedican su 
esfuerzo y conocimiento a 
trabajar por Badia, inten-
taremos convencer a los 
badienses de que nuestra 
opción es de futuro y que 
contamos con ellos para 
mejorar Badia. También 
hemos aprendido que hay 
quienes dicen querer cam-
biar Badia, pero en realidad 
son incapaces de cambiar 
sus propias dinámicas inter-
nas. Y ello si que nos hace 
dudar de sus verdaderos 
objetivos.IC
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AEB rechaza formar una 
coalición con ICV-EUiA

l



Opinió

LA oTrA  grAN CoALICIóN

Es una lástima observar 
como el gobierno muni-
cipal malgasta recursos y 
esfuerzos en desprestigiar 

a la oposición, dígase ICV-EUiA o 
AEB, en vez de invertirlos en solu-
cionar los múltiples problemas que 
Badia y sus ciudadanos tenemos. 
Y esto viene a colación después de 
leer el artículo de opinión firmado 
por el portavoz del PSC en la revista municipal. Decir 
que ICV-EUiA nunca vio con buenos ojos crear, pues 
había desaparecido, una nueva revista municipal en 
tiempos como los vivimos. Así y todo, hicimos nuestras 
propuestas en las diferentes reuniones que tuvimos so-
bre lo qué entendíamos que deberían ser los objetivos 
de una revista de información municipal y, entre ellos, el 
principal: proporcionar información lo más neutral po-
sible sobre temas que pudieran interesar a un máximo 
de ciudadanos.

Pues bien, la revista ya lleva dos números y el peor de 
nuestros pronósticos ya se ha cumplido: la revista mu-
nicipal es un instrumento de propaganda y publicidad 
fotogénica de la alcaldesa y del equipo de gobierno. Y, 
eso sí, pagado con dinero de todos.

Sobre el asunto de los artículos solamente decir que; 
en primer lugar, nuestro portavoz recibió un correo del 
plazo de entrega en un correo que nunca utilizaba y eso 
era sabido por todo el consistorio, incluida la periodista 
municipal. En segundo lugar, la falta de respuesta se 
hubiese subsanado con una simple llamada de teléfo-
no o un email al correo habitual. En tercer lugar, no nos 
pareció demasiado elegante dejar el espacio vacío dan-
do impresión de dejadez y abandono por parte de ICV-
EUiA. Y, en cuarto y último lugar, lo más preocupante, 
dedicar la siguiente revista a maltratar a dos partidos 

de la oposición tildándoles de de-
magogos, irresponsables y no sé 
que más, nos parece poco intere-
sante para l@s badiens@s.

Del papel del resto de partidos 
de la oposición, entiéndase CiU y 
PP, solamente decir que ese se-
guidismo del gobierno municipal 
es incomprensible e irrespon-
sable. ICV-EUiA siempre se ha 

caracterizado por no entrar a contestar la cantidad de 
ideas absurdas y falsas que se dicen y publican en la 
vida política y social badiense. Nosotros estamos más 
por proponer, actuar y criticar incluso cuando no se nos 
escucha: situación más habitual de lo que en un am-
biente democrático normal debería darse. Ahora bien, 
por una vez romperemos esta sana costumbre de no 
entrar al trapo para decirles tanto a PP como a CiU y 
PSC: la gran coalición no será posible porque AEB no 
está por la labor de cambiar las mayorías en este ayun-
tamiento. Pero quienes formamos parte de ICV-EUiA 
en Badia sabemos que estar en política necesita de la 
suficiente fuerza moral y personal para seguir creyendo 
que otra Badia es posible aún cuando las circunstan-
cias se presenten en contra. Y ese es el mérito de ser 
y de estar en ICV-EUIA: Badia necesita un cambio en 
las formas y en los contenidos de lo que se hace. Y ese 
cambio nunca vendrá de esa “otra gran coalición” que 
PP-PSC-CiU forman para callar y aburrir a quienes di-
sentimos y discrepamos desde la tolerancia, el respeto 
y la creencia en que todas las ideas son válidas para 
mejorar Badia. 

JosE 
PérEz,
 iCV Badia

 Jose Pérez és coordinador d’ICV-EUiA  a Badia 
del Vallès.

solidaridad con Haití

 FELICITAMOS a quienes dieron su esfuerzo y 
colaboración en la recogida de fondos para  Haití 
realizada en Badia. Los casi 13.000€ han servido 
para continuar la labor efectuada por Médicos sin 
Fronteras e Intermon en el país centroamericano. El 
agradecimiento para la población de Badia por su 
solidaridad y compromiso por parte de estas dos 
organizaciones nos llena de orgullo a ICV-EUiA de 
ser parte de este municipio. ¡Felicidades a TOD@S!.  

sigue el Club de 
lectura adelante

Noticies 

 Un año después el Club 
de Lectura sigue reuniéndose, 
leyendo y comentando los libros 
leídos. Iniciado por un grupo de 
amantes de la lectura de Badia 
en el Centre Cívic, se reúnen cada último miércoles 
de cada mes a partir de les 19:00h para comentar 
una lectura compartida por tod@s. Actualmente lo 
hacen en la Biblioteca Vicente Aleixandre.



Acció municipal

Les iniciatives per 
Badia del nostre 
grup municipal

El tranvía por 
Badia un poco 
más cerca 

L a licitación del estudio 
para la construcción de 
un tranvía en el Vallès Oc-
cidental (Tramvallès) por 

parte del Govern de la Generalitat 
finalmente incorporará TODO el 
proyecto inicialmente propuesto. 
Eso es una BUENA noticia para 
los ciudadanos de Badia, pues 
supondrá la inclusión del tramo 
de Badia en el estudio. Inicial-
mente solamente se licitaba el 
tramo entre Montcada y la UAB 
pasando por Ripollet y Cerdan-
yola, pero ahora el proyecto que 
se contempla tiene más sentido 
y sensatez, pues la red de tranvía 
uniría en malla las líneas de ferro-
carriles existentes en la comarca 
mejorando considerablemente la 
movilidad en el Vallès.

La construcción del Tramvallès 
está dando sus pasos iniciales y, 
por primera vez, Badia no se ha 
quedado fuera de ese tren. Des-
de el primer momento ICV de 
Badia mantuvo contacto con su 
grupo parlamentario a través del 
diputado salvador Milà quien fi-
nalmente obtuvo el compromiso 
del secretario de movilidad, Ma-
nel Nadal, de ampliar el estudio 
a toda la propuesta tal y como se 
marcaba en el Pacto Nacional por 
las Infraestructuras. La confirma-
ción de esta noticia confortó a 
quienes formamos parte de ICV 
en Badia y, esperamos, a quienes 
consideran el tranvía como un 
buen medio de transporte colec-
tivo seguro, silencioso, económi-
co y ecológico.

En estos tiempos de desilusión, 
corrupción, desánimo y “populis-
mos antipolítica” se vuelve a rei-
vindicar el trabajo serio, riguroso 
y silencioso de una manera de 
entender la política: como un ser-
vicio a los demás. Y es así como 
entendemos la actividad política 
quienes formamos ICV-EUiA en 
Badia. Este trabajo constante a 
veces no obtiene el apoyo elec-
toral ni mediático ni popular que 
muchas veces nos esperamos, 
pero si acaba por mostrarnos 
que ni todo está podrido en po-
lítica ni todo vale por un puñado 
de votos.

Por esta manera de entender 
la actividad política, y por otras 
razones que ahora no vienen a 
cuento, ICV-EUiA sigue contando 
con el apoyo de mucha gente en 
Badia. Esperemos que este apo-
yo siga incrementándose para 
poder ver transformadas nues-
tras propuestas políticas en rea-
lidades concretas 
y el Tramva-
llès es 
una de 
ellas. 

Eusebio Argueta  és porta-
veu del grup municipal d’ICV-

j
 Entre els mesos de ge-

ner i maig de 2010 hem pre-
sentat les següents mocions: 
 

Moció presentada pel 
grup Municipal d’ICV-
EUiA-EPM de l’Ajunta-

ment de Badia del Vallès en 
solidaritat i recolzament amb 
els treballadors i treballa-
dores de l’empresa Elsur del 
municipi de El Ejido.
 

Moció de suport al col-
lectiu de taxistes de Badia 
del Vallès a on proposà-

vem la seva incorporació al 
AMT.
 
 Moció pel 

dia inter-
nacional 

de la dona 
treballa-
dora en 
defensa 
d’un nou  
model econò-
mic, més ecològic 
i més equitatiu.
 

Moció per recolzar el 
col·lectiu de treballadors 
i treballadores del sector 

de la neteja.
 

Moció de rebuig a la 
candidatura del cementiri 
nuclear a Ascó.

 
Moció per la inclusió  de 
clàusules socials als 
projectes del Fons Estatal 

per l’ocupació i la sostenibili-
tat Local (FEosL) al Municipi 
de Badia del Vallès.
 

Moció pel 1er de maig en 
solidaritat amb els tre-
balladors i treballadores 

sense feina.

1

2

3
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oTrAs MEDIDAs CoNTrA 
EL DéFICIT soN PosIBLEs  Finalmente el 

cobro del IBI a las 
empresas concesiona-
rias de autopistas con 
peajes por parte de los 
municipios por donde 
transiten será posible. 
La sentencia favorable 
del tribunal supremo 
a la demanda intro-
ducida por la Federa-
ción de Municipios de 
Catalunya podrá ser 
la base desde la cual 
muchos ayuntamien-
tos puedan ejercer la 
reclamación del pago 
de este impuesto. 
ICV-EUiA habíamos 
propuesto al gobierno 
el cobro de este im-
puesto por el tramo 
de AP-7 que pasa por 
nuestro municipio en 
las ordenanzas de 
2009. Creemos ahora 
que con esta sentencia 
a favor podría ser el 
momento de estudiar 
las posibilidades de 
incrementar nuestros 
ingresos municipales.
Volveremos a propo-
nerlo en el debate de 
las ordenanzas mu-
nicipales del 
próximo 
año. 
 

El IBI de las 
autopistas, más 
financiación para 
Badia del Vallès

Opinió

Marcelo Aparicio és militant d’ICV de 
Badia del Vallès.

“Se trata de evitar 
el desmoronamiento 

de una parte de la sociedad. 
Conseguir salir de esta crisis sin 
el corazón colectivo demasiado 
encanallado ya sería un triunfo.”

Jose Luis Barberia, del artículo 
Rotos por el paro publicado el 25 

de octubre de 2010 en El 
País.

L as medidas económicas del 
presidente José rodríguez za-
patero para reducir el déficit 
público son de un alto grado 

antisocial. El déficit puede ser recor-
tado bien a través de la disminución 
del gasto, bien mediante el aumento 
de ingresos; o ambas medidas a la 
vez, como defiende ICV. Zapatero ha 
obedecido de manera inmediata a los 
mercados internacionales (fondos de 

inversión especulativos incluidos) a pesar de volver a faltar a su promesa de no 
recortar el gasto social. Mal asunto, pues se empieza con ceder en un primer mo-
mento y se acaba obedeciendo ciegamente a quien un año antes estuvo a punto 
de provocar la hecatombe del sistema financiero internacional. 

Los fondos de inversión, que detrás suyos tienen nombres y apellidos de em-
presas, bancos y personas físicas aprovechan su posición de privilegio y la falta 
de controles por parte de los gobiernos para ahora imponer su lógica brutal: be-
neficio máximo sin importar a quien se perjudica, conciencia social nula y escasa 
visión de futuro sin prever cuál será el resultado final de sus acciones. Porque en 

realidad los organismos económicos internacionales son esclavos a 
su vez de algo más profundo como es el sistema y la ideología 

que, en su caso,  es la neoliberal. 
Recortar salarios al personal público, perjudicar gravemen-

te a los jubilados, recortar la ayuda a la cooperación, eliminar 
indiscriminadamente algunas ayudas como el cheque para re-
cién nacidos o aumentar el IVA (impuesto injusto pues lo paga 
todo el mundo por igual independientemente de la renta) no 

nos parece a ICV medidas de un dirigente de izquierdas. 
Por el contrario, seis medidas que si nos parecen más justas  

e igualmente recortan el déficit serían las siguientes: reducción de 
dos ministerios centrales actualmente casi sin competencias (cultura, 

vivienda), inclusión del ministerio de cultura en educación y el de 
igualdad en asuntos sociales, reducción del gasto de defensa y de 

la Casa Real, reducción del gasto superfluo en viajes, coches ofi-
ciales y cargos de confianza, apretando a las administraciones 
que más déficit acumulan. Y como no, aumentar ingresos me-
diante una reforma fiscal profunda y progresiva: aumentando 
los tramos marginales, la fiscalidad de las SICAV, retomando 
el Impuesto del Patrimonio o de Sociedades, persiguiendo 
el fraude fiscal y discriminando determinadas ayudas en fun-
ción de la renta (no tiene sentido que den ayudas de 2500€ a 
todo el mundo por igual). 
En definitiva, otras medidas son posibles y veremos como el 

Govern de la Generalitat donde ICV-EUiA está presente tomará, 
en la medida de sus competencias, otras líneas para recortar el 

déficit autonómico. En caso contrario, tendrá ICV-EUiA de Badia en 
frente, defendiendo a los más desfavorecidos, como siempre. 

MArCELo 
APArICIo,
 Badia



ICV-EUiA vol que els contractes d’obres 
del plan E incorporin clàusules socials

La situació de crisi i la destruc-
ció de llocs de treball ha afec-
tat de forma especial, per una 
banda, a la població juvenil i, 

per altra banda, la població superi-
or a 40 anys que ha patit al darrer 
semestre un repunt de l’atur per so-
bre de la població juvenil situant-se 
l’augment en un 22%.  

ICV-EUiA varem presentar una 
moció al Ple Municipal de gener per 
incorporar clàusules socials a la 
contractació de les obres del Plan 
E. ICV-EUiA consideràrem que calia 
aprofitar el Fons Estatal per l’ocupa-
ció i la sostenibilitat local de l’estat 

per al 2010, conegut popularment 
com plan E, per millorar la contracta-
ció de joves i majors de 45 anys de 
Badia.

Per això, la moció que va presentar 
ICV-EUiA al gener buscava, d’una 
banda, que les empreses d’Iniciativa 
Social tinguessin preferències en la 
contractació dels projectes del plan 
E i per altra banda, es proposava que 
es reservin llocs de treball per tres 
col·lectius de persones que més pa-
teixen la crisi, els joves i els majors 
de 45 anys i per a totes les persones 
que participen en programes munici-
pals d’ocupació.  

Les empreses d’iniciativa social  i  les que reservin llocs de 
treball per als veïns més afectats per la crisi haurien de tenir 
prioritat en l’adjudicació de les obres del Fons estatal de 
Cohesió, segons  una moció defensada pel grup ecosocialista.

Acció municipal

Els patis de les escoles oberts a tothom

La iniciativa  
d’obrir els 
patis esco-
lars a les 

tardes i als caps 
de setmana va 
ser incorporada 
al Pla Educatiu 
d´Entorn (PEE), a 
proposta del grup  
d’ICV-EUiA,  per tal de 
que tota la comunitat  de 
Badia pugui gaudir dels patis 
escolars,   quan no s’utilitzen, com un 
espai públic més. 

La proposta formava part de la cam-

panya a Badia, esport 
per a tothom a on es 

demanava també 
la construcció de 
diferents instal-
lacions esporti-
ves com pistes 
de bàsquet, tau-

les de ping-pong, 
camp de voleibol 

i pistes de petanca, 
entre altres, que possi-

bilitessin la pràctica 
esportiva a tothom i 

a qualsevol hora dignificant espais 
degradats i/o abandonats des d’un 

Feina constant, 
seriosa i coherent  

caracteritza l’acció d’iCV-
EUia a Badia. 

La campanya a Badia, 
esport per a tothom 

n’és un exemple

Llocs de treball per:  

   Joves menors de 30 
anys que no han accedit mai 
al mercat laboral, siguin 
beneficiaris de la renda 
mínima d’inserció o siguin 
aturats de llarga durada. 

 Persones majors de 
45 anys en situació d’atur 
superior als 6 mesos (perfil 
més problemàtic actualment 
per les situacions d’exclusió 
en què poden derivar).   

 Persones incloses en 
algun dels col·lectius dels 
programes municipals de 
foment de l’ocupació.  

Els patis de les escoles Muñeira-Seguidillas romanen 
oberts  fora de l’horari lectiu, , des del dia 13 d’abril.  Un cop 
aconseguida una de les propostes de la campanya d’iCV-EUia 
per al foment de l’esport  la coalició defensa  la construcció 
d’equipaments esportius en espais degradats f

punt de vista urbanístic i de neteja 
de Badia. 

ICV-EUiA es congratula d’aquesta 
acció, però no pot assumir que s’in-
tenti silenciar l’origen de les propos-
tes i els arguments que les acompa-
nyen. Per cert, ICV-EUiA tornarà a 
proposar la construcció de les instal-
lacions plantejades a  Badia, esport 
per a tothom. 

l
Els patis estan oberts de 
dimarts a divendres de 17 a 
19 h i els caps de setmana d’11 
a 13.30 h i de 16.30 a 19 h. 



Concha Hurtado,  vecina de Badia, activista social e 
impulsora del Banco del Tiempo

¿Quién puede formar parte del 
Banco del Tiempo? 

Todo el que quiera. Todos sabemos 
algo que no valoramos y lo mas se-
guro es que hay alguien que lo ne-
cesita. Desde el banco del tiempo 
no pedimos expertos en materias, 
sino gente con ganas de compartir lo 
que sabe —y  todos sabemos hacer 
cosas, desde ir a la compra, acompa-
ñar a personas mayores a servicios 
más puntuales de estética o clases 
de idiomas— y con ganas de recibir. 
Tampoco hay límite de edad, porque 
los jóvenes tienen muchos valores y 
a veces necesitan servicios que por 
falta de dinero no pueden alcanzar. 

¿De qué manera pueden ponerse 
en contacto con el Banco?
Si pasan por el Casal de l’ Esquerra, 

Avda Burgos, 18, los jueves a partir 
de las 6,  se les facilitará las normas 
de funcionamiento y una cuenta de 
horas. Una vez cumplimentados es-
tos tramites podrá abrir una cuenta 
personal y le entregaremos los Che-
ques Tiempo. Desde entonces ya po-
drán acceder a cualquiera de los ser-
vicios ofertados o empezar a ofrecer 
los tuyos. 

¿Cuántas personas lo forman 
y qué tipos de servicios se ofer-
tan?
Al día de hoy somos 43 socios y los 
servicios son muy diversos, desde 
clases de idiomas a clases de re-
paso, guitarra; ayudas sociales de 
acompañamiento a enfermos o per-
sonas mayores, canguro; masajes y 
estética, cocina, ordenadores, bailes, 
reparaciones caseras, realmente es 
muy amplio el abanico de servicios 
del que disponemos, si miráis nues-
tra web podréis verlas mas detalla-
das y actualizadas
http://bancotiempobadia.blogspot.
com/search/label/Ofertas .

¿Quiere decir que todo tiempo 
“vale” igual sin importar la califi-
cación ni la necesidad primaria o 

secundaria del mismo?
Contesto con otra pregunta ¿Tiene 
menos segundos la hora de un pro-
fesor que la hora de un alumno? El 
tiempo es igual para todos, por lo 
tanto, todos entregamos lo que sa-
bemos y es valioso por el tiempo 
empleado, no por el servicio presta-
do. Para clasificar a la gente por ser-
vicios ya tenemos los salarios. 

¿Qué implicaciones de transfor-
mación social implica el Banco 
del Tiempo?
Creo que muchas. Por un lado valo-
rar lo que sabemos hacer, por otro 
saber aceptar ayuda de los demás, 
que es más difícil. Además permite 
conocernos entre nuestros vecinos, 
ya que en nuestra sociedad cada día 
hay menos comunicación con quien 

Entrevista

«desde el Banco del Tiempo 
no pedimos expertos en 
ninguna materia, sino gente 
que sepa compartir lo que 
sabe, que sepa dar y recibir »

«Si nuestro tiempo valiese 
por igual y aprendiésemos a 
dar y recibir, estaríamos menos 
atados a Don Dinero»

«¿Tiene menos segundos la 
hora de un profesor que la 
hora de un alumno? Todos 
entregamos lo que sabemos 
y es valioso por el tiempo 
empleado. »

Un banco de tiempo es un sistema de intercambio de servicios por 
tiempo, de servicios por servicios o favores por favores. Funciona 
como un Banco real, pero aquí la moneda de intercambio es el tiem-
po y no el euro, ingresas horas o utilizas horas. Nuestros socios reci-
ben después de un trabajo un cheque por valor de las horas presta-
das y desde el banco del tiempo le agregamos las horas en el debe 
y haber de las distintas cuentas, luego el puede hacerlas servir en 
cualquier otro servicio de los que disponemos. 



Greenpeace considera que para alcanzar 
un acuerdo eficaz, justo y equitativo 
en Copenhague, los países miem-
bros del Convenio deberían haber 

adoptado un compromiso con las siguientes 
medidas:  

 Menos de dos grados. El aumento de 
la temperatura media global debe mantenerse 
tan lejos como sea posible de los 2ºC tomando como referencia la tempe-
ratura de la época preindustrial para evitar un cambio climático catastró-
fico.  
 

 En 2015 todos tenemos que reducir. Las emisiones globales de CO2 
deben alcanzar su pico en el año 2015 y llegar tan cerca de cero como sea 
posible en el año 2050.  
 

 Los que más tienen y más han emitido deben reducir más. Los países 
desarrollados deben comprometerse a reducir las emisiones en un 40% en 
2020, tomando como referencia los niveles de 1990.  
 

 Los ricos deben ayudar a los empobrecidos. Los países desarrolla-
dos deben aportar 110.000 M € anuales necesarios para que los países 
en desarrollo sean capaces de combatir el cambio climático, financiar la 
protección de los bosques y adaptarse a aquellos efectos que ya son in-
evitables.  
 

 Parar la deforestación. Establecer un mecanismo financiero para de-
tener la deforestación y las emisiones asociadas en todos los países en 
desarrollo para 2020 y alcanzar la meta de cero deforestación en el Ama-
zonas, la cuenca del Congo e Indonesia para 2015.  

Desafortunadamente los líderes políticos internacionales no estuvieron 
a la altura y todos salimos perdiendo. Desde ICV seguiremos impulsando 
acciones y políticas que trabajen en la línea de salvar el planeta tal y como 
lo conocemos, 

Las propuestas de 
greenpeace

Medi ambient

vive mas cerca de nosotros. Crear 
una red en la que todos somos ne-
cesarios y aprender el verdadero 
sentido de la solidaridad: DAR Y 
RECIBIR. Y, algo muy importante 
en estos momentos de crisis, se-
guir recibiendo algunos servicios 
que quizás por falta de dinero los 
estamos dejando apartados. 

¿Considera que es un sistema 
alternativo que podría sustituir 
el dinero como instrumento de 
intercambio de bienes y servi-
cios?
 Considero que para servicios sí, 
para bienes es más complicado, 
aunque ya estamos tratando de es-
tablecer también un mercadillo de 
intercambio.  No hemos inventado 
nada, este tipo de trueques existían 
siglos atrás y funcionaban muy bien. 
Volverlos a restaurar es difícil, pero 
cada día se extiende más; la falta 
de trabajo y la necesidad de dinero 
lo está haciendo más viable y creo 
que con su extensión ganaríamos 
en calidad de vida, estaríamos me-
nos atados a DON DINERO. 

 ¿La filosofía y la práctica del 
Banco del Tiempo implica el 
posicionamiento personal en la 
transformación social?
 Por supuesto que si, una sociedad 
en la que todos tenemos el mis-
mo valor, nuestro tiempo valga por 
igual, en la que aprendemos a dar 
y recibir, valorando lo que sabemos 
hacer y sin tener que ponerle precio 
a TODO. 

 ¿Cómo animarías a más gente 
a participar de este proyecto?
Hasta ahora estamos pagando 
por todo y, en estos momentos de 
crisis, si no podemos, pasamos 
de ciertos servicios o lo hacemos 
como podemos. Sería mas fá-
cil que se acercaran al Banco del 
Tiempo, ofrecieran algo y a cambio 
pudieran tener esos servicios. Por-
que no todo se paga con dinero. 
¡Os esperamos a todos!   

No ToDo sE PAgA CoN 
DINEro

hTTP://BANCoTIEM Po-
BADIA.BLogsPoT.CoM/
sEArCh/LABEL/ofErTAs 

La cumbre climática mundial era una buena oportunidad 
para salvar el clima y para ello se necesitaba que los líderes 
políticos de todo el mundo asumiesen la responsabilidad de 
trabajar juntos para proteger el planeta

II La cumbre de Copenhage

no fueron aceptadas
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Opinió

DrET A DECIDIr A 
L’EsPANYA FEDErAL

Com a integrant d’ICV de-
fenso el dret d’expressar 
democràticament qualse-
vol idea política, per lluny 

que estigui del que jo cregui. De-
fenso, entre d’altres idees, el dret 
a l’exercici a l’autodeterminació i 
que, en l’exercici d’aquest dret, hi 
hagi una part significativa de ca-
talanes i catalans que optin per la 
independència..

Ara bé quan arribi aquest dia, jo vull poder decidir l’Es-
panya federal, optar per una República Federal d’Espa-
nya. No vull una pregunta simplista a una qüestió que, 
per la seva transcendència, no és simple. No vull respon-
dre sí o no a una pregunta d’enquesta, com han fet a 
molt municipis catalans. Vull una reflexió profunda sobre 
el futur del nostre país en el marc de la Unió Europea i 
una possibilitat real de triar democràticament entre di-
ferents opcions: des de l’estat centralista fins a la 
secessió, passant per l’Espanya federal que 
jo propugno. 

Si arribés aquest dia, vol-
dria un debat polític d’alça-
da, amb arguments apassi-
onats, però consistents. No 
voldria desqualificacions 
de millor o pitjor catalani-
tat ni amenaces catastro-
fistes de cap costat: no 
hi ha Espanya casposa si 
ens quedem, no hi haurà 
enfonsament econòmic si 
ens en anem. Voldria que 
es pogués comptar amb 
totes les veus vinculades 
legítimament i amb inten-
sitats diferents a una iden-
titat catalana i/o espanyo-
la. També a la immensa 

majoria social que, com jo, se sen-
ten (poc o molt, cadascun sabrà) 
catalans i espanyols, i que semblen 
assistir muts a un debat reduccio-
nista davant el qual crec que ja cal 
prendre la paraula. 

 Vull un país respectuós amb to-
tes les opcions i identitats de les 
persones que el formem, però que 
col·lectivament visqui i s’expressi en 

català. En aquest horitzó cal situar la impagable tasca de 
construcció d’un sol poble que va fer el PSUC i la suma 
de voluntats d’una població majoritàriament d’origen im-
migrant que ha acceptat com a propi, per exemple, un 
sistema educatiu inequívocament català. Això, ni ho vull 
perdre ni ho vull ignorar. Vull una Catalunya socialment 
cohesionada en una Espanya federal i en una Unió Euro-
pea, que sigui referent a tot el món de justícia social i de 

llibertats democràtiques. Una Catalunya que sigui 
capaç de construir un horitzó comú d’inclu-

sió social, d’igualtat d’oportunitats, de 
llibertat d’expressió, de qualitat 

de vida, per a totes les per-
sones que hi vivim, sense 
exclusions, sense etiquetes. 
Una Catalunya que, n’estic 
convençut, és la que s’obre 
amb l’Estatut que  aprovàrem 
el juny de 2006. 

Això és el que, quan arribi 
el dia, voldria poder decidir 
per a Catalunya. Això és el 
que des de sempre dia a dia 
construeixo per a Badia del 
Vallès.    

 Jose Pérez és coordi- coordi-
nador d’ICV-EUiA  a Badia del 
Vallès.

JosE 
PérEz,
 iCV Badia


